

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Anniversaire : Vingt-quatrième année d'existence de la Gazette des Campagnes.

Revue de la Semaine : Intéressant concours de labours à St-Jacques de l'Acadian.—L'émigration de nos compatriotes vers les États-Unis.

Causerie Agricole : L'élevage du cheval (Suite).—Le cheval primitif.—Le cheval pur sang.

Sujets divers : L'exhibition de la Société d'horticulture et liste des prix.—Vrais principes de la plantation bien faite des arbres fruitiers.—Elevage de la volaille au point de vue de la ponte.

Choses et autres : Le travail des vers de terre.—Bouturage dans la sciure de bois.

Recettes : Oter toutes sortes de taches sur le drap et la soie.—Mauvaise manière d'ôter les taches de fer et de fruits sur le linge.

Vingt-quatrième année de la "Gazette des Campagnes"

La Gazette des Campagnes entre aujourd'hui dans sa vingt-quatrième année d'existence. Quelque soit le crédit que l'on puisse accorder à notre travail de journaliste agricole, pendant les vingt-trois années écoulées, nous avouerons franchement que nous avons mis à la tâche tout le dévouement qu'il nous a été possible, malgré les écueils sans nombre que nous avons dû rencontrer sur notre chemin. Pour le maintien de notre journal, nous avons escompté sur l'avenir, c'est-à-dire sur les bonnes dispositions de personnes véritablement dévouées à la cause agricole, et qui ont mission de promouvoir le progrès agricole dans notre pays. Jusqu'à aujourd'hui nous n'avons pas été déçu dans nos espérances, car depuis quelques années les gouvernements qui se sont succédés nous sont venus généreusement en aide afin de nous permettre d'accomplir notre mission, et nous les en remercions bien sincèrement.

Nous ne savons pas ce que nous réserve l'avenir quant aux dispositions de nos gouvernants qui seront appelés à administrer les affaires de la Province, et de la nouvelle députation rurale, à l'égard de la Gazette des Campagnes; mais du moment où on lui enlèvera son subside, ce que nous ne croyons pas, nous cesserons la publication de notre journal qui ne peut se maintenir par l'appui seul de ses abonnés.

Les abonnés en retard, quant au paiement de leur abonnement sont nombreux. Au-delà de trois mille piastres nous sont dues pour arrérages d'abonnement. C'est à peine si, chaque semaine, nous recevons une dizaine de piastres, plus souvent moins, et nos dépenses sont au-delà de vingt-cinq piastres par semaine. Nous faisons un appel sérieux à nos abonnés, et s'ils apprécient l'utilité de la Gazette des Campagnes, qu'ils s'empressent d'en payer l'abonnement.

Exhibition agricole et industrielle de la Société d'agriculture No. 2 du comté de Charlevoix.— Nous regrettons infiniment de ne pouvoir nous rendre à l'invitation qui nous a été faite d'assister comme juge à cette exhibition qui doit avoir lieu le 3 novembre à la Baie St-Paul, l'état de notre santé ne nous permettant pas de faire ce voyage. Nous le regrettons, car il nous eût été agréable de lier connaissance avec MM. les Directeurs de cette Société d'agriculture qui depuis une quinzaine d'années ont tenu à honneur d'encourager la Gazette des Campagnes.

AVIS à ceux qui veulent s'établir avantageusement.—Les personnes désireuses d'obtenir des renseignements sur les Cantons de l'Est, au point de vue de la colonisation, pourront recevoir gratuitement, et sous peu, une feuille spéciale contenant tels renseignements en envoyant leur adresse, au long, au Bureau du Pionnier de Sherbrooke, Sherbrooke, P. Q.

☞ Nos abonnés recevront la table des matières de la 23e année de la Gazette des Campagnes, à la fin de novembre prochain.